
 

PAROISSE SAINTE BLANDINE DE BOURBRE 
Année 2020-2021 : « une Année de l’Enfance » 

 
 

« Si vous ne changez pas pour devenir comme les enfants, 
vous n’entrerez pas dans le Royaume des Cieux » Mt 18,3 

 
 
Chers paroissiens,  
 
Une nouvelle année s’ouvre devant nous… Dans le contexte actuel, toujours délicat à cause du Covid 
et de ses conséquences, qu’est-ce qui va pouvoir nous aider à traverser les prochains mois avec 
confiance et enthousiasme ? Quel projet pour notre communauté ? 
 
Avec l’équipe paroissiale, nous avons essayé de réfléchir à cela et je m’en fais ici le porte-voix pour 
vous partager le projet d’année que nous voulons vous proposer. L’année dernière 2019-2020, 
nous avons vécu « l’Année de la Rencontre ». De bien des manières – et malgré la période de 
confinement ainsi que l’annulation des Assises paroissiales – nous avons eu l’occasion de vivre de 
belles rencontres fraternelles et spirituelles. En plus de faire davantage connaissance les uns avec 
les autres, par des partages joyeux et profonds, cela nous a permis d’écouter et d’accueillir les 
attentes, les rêves et les aspirations de chacun des membres de notre communauté. Nous les avons 
notés avec attention et c’est justement à partir de toute cette « matière première », relue et 
discernée dans la prière, avec l’aide de l’Esprit-Saint, que nous avons envisagé cette nouvelle 
année…  
 
Parmi toutes les attentes exprimées, l’une d’entre elle ressortait particulièrement : les jeunes ! « Où 
sont les jeunes ? Où est la relève ? » : voilà les 2 questions que nous avons entendues à peu près 
partout, dans tous les relais. Comme un cri du cœur. Parfois mêlée d’une sorte de frustration, de 
déception ou d’incompréhension… Sans tomber dans le piège d’une culpabilisation stérile, nous 
voulons prendre au sérieux l’expression de cette attente, de ce cri du cœur et nous y voyons 
certainement un appel de l’Esprit-Saint à engager nos énergies dans cette direction : vers les 
jeunes et leurs familles.  
 
Ainsi, l’appel qui résonne est clair : c’est un envoi. Le Seigneur nous envoie vers les jeunes ! Pour 
leur annoncer la Bonne nouvelle, pour qu’ils puissent rencontrer le Dieu Père, le Dieu Amour et qu’il 
goûte à la joie de l’amitié avec Jésus ainsi qu’au bonheur de faire partie de l’Eglise, la famille de Dieu. 
Cela dit, la mission auprès de la jeunesse est très vaste. Et comme dit le proverbe : « qui trop 
embrasse mal étreint ». C’est pourquoi, nous proposons de rester modestes et de commencer 
par « la jeunesse de la jeunesse » en nous concentrant cette année sur la question de 
« l’enfance ».  
 
Mais prenons l’enfance dans son sens le plus large ! De la sorte, nous pourrons à la fois travailler 
la question qui nous préoccupe : la transmission de la foi aux plus jeunes et en même temps 
chercher à découvrir et à vivre nous-mêmes cet « esprit d’enfance évangélique » que Jésus 
présente comme le chemin d’accès au Royaume de Dieu. Oui, ce thème de l’enfance est très riche et 
nous concerne tous. En tant que baptisés, devenir « enfants de Dieu » est notre vocation, quel que 
soit notre âge et notre condition. Laissons alors l’Esprit-Saint nous entrainer et nous faire 
explorer ce thème afin de goûter ensemble à la joie et à la liberté des enfants de Dieu ! Les 
Assises paroissiales – reprogrammées les 5 et 6 juin 2021 (à bien noter dans vos agendas !) – 
participeront à cette démarche communautaire et intergénérationnelle.  
 

Père Christophe   
et l’équipe paroissiale 



 

 3AXES : 

L’Enfance humaine   
et chrétienne            « Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas,  

car le royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent » Mc 10, 14 
 

Quelques chiffres nous aideront à prendre acte de la situation. Dans notre paroisse, environ 20% des 
enfants baptisés bébés s’inscrivent au KT en CE1. Et environ 20% des enfants catéchisés poursuivent 
ensuite à l’aumônerie à l’arrivée en 6ème.  C’est donc deux fois 80% des enfants dont le lien à l’Eglise 
s’estompe avant l’âge de 11 ans… Et combien parmi nous sont touchés dans leur propre famille… 
Il nous faut accepter de regarder la réalité en face pour, à partir de là, chercher à comprendre pourquoi et 
surtout comment ajuster notre proposition. Nous n’avons pas la solution, mais une conviction nous habite : 
« l’Esprit-Saint n’est jamais à court d’imagination » et c’est Lui notre Guide. Cette année 2020-2021 sera 
donc une « année-chantier » pour la catéchèse. « Cherchez et vous trouverez », a dit Jésus. Avec 
toute la communauté, nous porterons cette démarche dans la prière. De façon plus spécifique, l’EAC 
(Equipe d’Animation de la Catéchèse), en lien avec les parents et les catéchistes, travaillera le sujet pour 
essayer de répondre à cette question : « comment annoncer l’Evangile aux enfants et à leurs 
familles aujourd’hui, de manière renouvelée et adaptée, pour les entrainer sur un chemin de 
croissance continue dans la foi en Eglise ? ». C’est un beau défi. Pour le relever, nous avons 
besoin de chacun, jeunes et moins jeunes. Une « boîte à idées » sera placée à la maison paroissiale 
pour permettre à tous ceux qui le veulent de participer à la réflexion. N’hésitez pas à nous faire part de vos 
suggestions, même un peu folles !  
 
L’Enfance spirituelle :                « Si vous ne changez pas pour devenir comme les enfants,  

vous n’entrerez pas dans le Royaume des Cieux » Mt 18,3 
 

L’enfance n’est pas qu’une période de la vie, c’est la clé du Royaume, c’est le passage 
incontournable pour tout disciple du Christ. Devenir enfant de Dieu, c’est la vocation de tout baptisé, 
c’est devenir saint. C’est donc un chemin de vie et de croissance universel, adressé à tous. L’enfance 
spirituelle n’est pas de l’enfantillage, bien au contraire, c’est la forme de la plus haute maturité 
spirituelle. Une des figures qui pourra le mieux nous entrainer sur cette voie, pour l’avoir vécue elle-même 
et mis en lumière dans ses écrits, c’est la petite Thérèse : Sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus. Déclarée 
Docteur de l’Eglise en 1997 par le pape Jean-Paul II, elle est un guide sûr et concret. A son école, nous 
pourrons à notre tour nous lancer sur la voie de la confiance et de l’abandon, de l’audace et de 
l’espérance. Carlo Acutis, un jeune bienheureux italien, mort à 15 ans en 2006, nous accompagnera 
également à sa manière, avec son témoignage de vie très actuel.  
 
L’Enfance missionnaire :                 « Comme le Père m’a envoyé,  

moi aussi je vous envoie » Jn 20, 21 
 

« L’Enfance missionnaire » est un projet qui est né en 1843, lorsque Mgr de Forbin-Janson, évêque de 
Nancy, touché par la situation déplorable des enfants chinois, a proposé aux enfants de son diocèse de 
les soutenir par la prière et une aide matérielle. En ouvrant leurs yeux sur le monde, il voulait éveiller 
chez eux un esprit missionnaire qui les amène à un partage de foi, de prière et d’offrandes matérielles. 
Aujourd’hui, l’Enfance missionnaire est présente dans le monde entier et soutient plus de 3000 projets. 
Son slogan : « les enfants aident les enfants, les enfants évangélisent les enfants » exprime bien sa 
spécificité. En union avec 112 pays, les enfants découvrent, prient et partagent afin que l’amour de Jésus 
soit une force pour chacun. Cette proposition sera faite aux enfants de la paroisse. Ceux qui le 
souhaitent pourront se lancer dans cette belle aventure.  

2 COMPAGNONS DE ROUTE :  

Ste Thérèse de Lisieux et Bx Carlo Acutis 
 

1 OBJECTIF : devenir toujours plus enfants de Dieu                 … c’est parti ! 

2020-2021 : année de l’Enfance 


